

n° 3 - 2025
Semaine du
du 2 au 9
février

PAROISSES DE ST-AGRICOL - ST-DIDIER
ST-JOSEPH (Barthelasse) - ST-PIERRE
ST-SYMPHORIEN (Les Carmes)
CATHÉDRALE - BASILIQUE N.-D. DES DOMS

Organisée par la Pastorale des Jeunes et des Vocations et le Service de Formation

Entrée gratuite

**Qui suis-je?
Qui je souhaite devenir?**

Accompagner les jeunes dans leur quête d'identité

Rencontre avec le Dr. René Ecochard

MARDI
4 FEVR
2025
20h-21h30

Clos Notre-Dame
7 avenue de l'Eglise (Le Pontet)

Renseignements
jeunes-vocations@diocese-avignon.fr
Tel. : 06.67.82.15.72
www.formation.diocese-avignon.fr

Inscriptions sur venio
formationecochard2025-lepontet.venio.fr

René Ecochard est :
Docteur en médecine.
Professeur Emérite à l'Université
Claude Bernard de Lyon.
Expert reconnu en physiologie
du cycle féminin.



Presbytère : 28, rue Carreterie - Avignon
Tél : 04 90 82 10 56

intramurosavignon@diocese-avignon.fr

site internet : **<https://www.avignon-intramuros.paroisse84.fr/>**

Permanence
du lundi au vendredi de 9h00 à 12h00

Prêtres au service des paroisses :

◆ **Curé & Recteur : Père Frédéric BEAU**
Tel : 04 90 82 10 56
(St-Agricol : 06 95 43 25 78)

Mail : frederic.beau.rouy@orange.fr

◆ **Vicaires :**
Père Bebe Anderson RAMANANDRAZANA
Tel : 07 68 32 08 86
Mail : bebe.ander@yahoo.com

Père Benoît TARTANSON
Tel : 04 90 82 10 56

Mail :
benoit.tartanson@diocese-avignon.fr

◆ **Vice recteur de la Cathédrale & Prêtre auxiliaire :**
Père François-Marie FEVE
Tel : 06 87 60 26 61
Mail : fmfeve@gmail.com

Pénitents Gris : (rite extraordinaire)
Abbé François CADIET Tel : 06 60 61 74 80
Mail : fcadiet@wanadoo.fr

Pèlerinage des Evêques & Prêtres de la province ecclésiastique de Marseille

Un anniversaire...

1700 ans, c'est l'âge du premier concile œcuménique qui s'est tenu à Nicée. Alors que l'Eglise se déchirait sur la question de Jésus le Christ, « est-il vraiment Dieu ? est-il vraiment homme ? » et que l'empereur Constantin voulait s'appuyer sur la communion de l'Eglise pour consolider l'unité de son empire, ce dernier convoqua un concile à Nicée. 250 à 318 évêques se sont rassemblés à Nicée (aujourd'hui Iznik en Turquie) pour finalement répondre à la question que Jésus avait posé à ses disciples « pour vous, qui suis-je ? » (Matthieu 16,15). Lors de ce concile et des conciles œcuméniques suivants dont l'un s'est réuni à Chalcédoine – aujourd'hui Kadıköy, un quartier d'Istanbul sur la rive asiatique du Bosphore – a été mis par écrit le symbole de la foi appelé « credo de Nicée – .../...

.../... Constantinople ». La question « pour vous, qui suis-je ? » est posée à chaque génération de disciples. C'est pourquoi, sur l'initiative du Cardinal Jean-Marc AVELINE, archevêque métropolitain de Marseille, 7 évêques et une centaine de prêtres de la province de Marseille (nous étions 9 du diocèse d'Avignon) se sont rendus en pèlerinage à Nicée afin de méditer cette question « qui est Jésus le Christ ? » qui nous a appelés à être ses ministres dans les Eglises diocésaines pour la gloire du Père et l'annonce de la Bonne Nouvelle au monde. Car si la question a amené les évêques à écrire une définition doctrinale proclamant Jésus-Christ vrai Dieu et vrai homme, de la même substance que le Père, envoyé dans le monde pour le sauver, et que sa volonté humaine participe pleinement à la volonté divine pour offrir ce salut ; encore faut-il que chaque disciple – en premier lieu les évêques et les prêtres – entre dans cette proclamation de foi non seulement en adhérant à la définition doctrinale mais aussi en donnant une réponse personnelle par toute sa vie.

Un pèlerinage, avec des temps d'enseignements donnés par le Cardinal AVELINE et Mgr Christian DELARBRE, archevêque d'Aix en Provence, la célébration quotidienne de la Messe et les homélies prononcées par les différents évêques présents, dont Mgr FONLUPT, ainsi que de vrais moments de vie fraternelle, c'était le meilleur moyen pour que chacun puisse avancer un peu plus sur le chemin d'une réponse personnelle existentielle en étant habité par un désir de cohérence de vie et de recherche de la sainteté. Bien sûr, nous nous sommes rendus à Nicée. Et même si le lieu précis où les évêques se sont rassemblés en 325 n'est pas connu dans l'actuelle petite ville d'Iznik, sur les rives du lac épo-

nyme, nous avons professé à haute voix le credo de Nicée-Constantinople. Quelle émotion ! L'évènement a d'ailleurs été relaté dans un journal télévisé le soir même ! Cette proclamation de la foi d'une seule voix a été, pour nous tous, l'occasion d'être renouvelés dans notre dignité filiale par la fraternité ainsi manifestée et d'être revigorés dans notre ministère ordonné d'évêques et de prêtres de l'unique Prêtre Jésus-Christ, consacrés par le même Esprit, appelé Saint, Seigneur et qui donne la vie (cf. credo Nicée – Constantinople).

...et des cadeaux

Le premier cadeau, la première grâce est finalement déjà décrite dans les lignes précédentes. Un autre cadeau fut vécu avec sa Toute Sainteté Bartolomé 1^{er}, patriarche œcuménique de Constantinople qui nous a invité à prier avec lui et nous a adressé ses vœux dans le contexte géopolitique et religieux de notre temps. Un autre présent fut de nous rendre à la basilique Ste Euphémie à Kadıköy où s'est réuni le 4^{ème} concile œcuménique en 451 pour proclamer un seul et même Jésus-Christ, Fils, Seigneur, sans division, sans séparation. La différence entre ses deux natures n'est pas abolie par leur union : en sa personne unique sont bien préservées sa divinité et son humanité. Ce concile promulgue la formule "*Christ est une personne en deux natures*", après que le 3^{ème} concile œcuménique, réuni à Ephèse en 431, ait proclamé Marie comme Mère de Dieu. Toutes ces définitions dogmatiques disent combien Jésus le Christ, dans la puissance de l'Esprit-Saint, nous sauve non pas malgré notre humanité mais dans notre humanité : rechercher la sainteté dans le quotidien de notre humanité, dans tout ce qui fait notre vie, selon nos états de vie, manifeste bien notre adhésion – pour ne pas dire notre incorporation – au salut, .../...

.../... à la plénitude de la vie que Jésus nous offre en abondance et qui se déploiera dans la résurrection des corps.

La rencontre avec Mgr Massimiliano Palinuro, évêque catholique latin d'Istanbul et la célébration de l'Eucharistie dans sa cathédrale nous ont fait approcher cette communauté chrétienne : l'exercice de la charité est la colonne vertébrale du témoignage évangélique que donne cette Eglise minoritaire.

La visite de la mosquée Ste Sophie et de la Mosquée Bleue, ou encore de la mosquée Ste Sophie à Iznik (Nicée) nous ont permis de découvrir le patrimoine religieux de la Turquie et d'approcher des croyants en prière selon leur propre tradition religieuse. Nos guides nous ont fait découvrir avec passion et intérêt Istanbul et ses rives européenne et asiatique, le détroit du Bosphore, le palais de Topkapi et bien d'autres merveilles.

Les conditions matérielles n'étaient pas celles d'un pèlerinage où l'ascèse pourrait sembler indispensable, quoique plusieurs petits-déjeuners à 5h00, heure locale – ce qui fait 3h00 chez nous – nous ont quelque peu été exigeants. Nous avons vécu le cadeau d'une organisation parfaite avec le concours du service diocésain des pèlerinages de Marseille et l'agence Chemins & Rencontres, de belles liturgies grâce à l'accueil chaleureux des communautés catholiques locales, au cérémoniaire et à l'organiste, prêtres du diocèse de Marseille, et l'investissement de nombreux prêtres.

La réception par Madame Nadia FANTON, consule générale de France à Istanbul, nous a permis d'appréhender les tissages qui se réalisent toute au long de l'histoire entre l'Eglise et l'Etat, jusqu'à aujourd'hui dans la laïcité qui donne à toute confession religieuse la liberté de culte. Madame la Consule est dans l'at-

tente du choix de la date de la visite du Pape François annoncée pour le printemps

Enfin, la profonde et vraie fraternité vécue entre nous tous – prêtres et évêques – a illuminé nos visages et embrasé nos cœurs tout au long du pèlerinage, creusant le désir d'un nouvel événement provincial dans les années à venir.



Conférence débat, à l'initiative de « rencontres & débats » : *Quel avenir pour le christianisme ? Quel rôle peut-il encore jouer dans une société profondément déchristianisée ?* par le P. François EUVÉ, jésuite, jeudi 6 février 2025 à 20h30 à la Mairie d'Avignon.



Obsèques :

Mme Eliane CHINCHILLA, née VAUGIER, 96 ans, le 29 janvier à St-Pierre



La paroisse de Villeneuve lez Avignon propose de découvrir, à l'occasion d'une visite guidée menée par quelques-uns de ses membres, le riche passé religieux et patrimonial de ses principaux édifices : **la Collégiale Notre Dame** du XIV^{ème} siècle, œuvre d'Arnaud de Via, neveu du pape Jean XXII et deux chapelles du XVIII^{ème} siècle, construites à l'emplacement de palais cardinales, la chapelle de l'Hospice et la chapelle des Pénitents Gris. Un accueil est régulièrement organisé dans ces trois lieux **le deuxième dimanche de chaque mois**. Un rendez-vous peut également être pris au 0616849123.

**La joie se partage !
Avignon : 104 FM**



CALENDRIER

Dimanche 2 Février

Présentation de Jésus au Temple

Fête de la Vie Consacrée

9h00 : Messe à St-Joseph (Barthelasse)
9h30 : Messe à Saint-Pierre
10h00 : partage d'Évangile à N.-D. des Doms
10h30 : Messe à Saint-Agricol
11h00 : Messe à Saint-Symphorien
11h00 : Messe à N.-D. des Doms
18h30 : Messe à Saint-Pierre

Lundi 3 février *st Blaise, évêque & martyr ; St Anschaire, évêque*

12h15 : Messe à Saint-Pierre
18h30 : Messe à Saint-Agricol

Mardi 4 février *bhx Père Marie-Eugène de l'Enfant-Jésus, prêtre*

7h30 : Messe à la Métropole N.-D. des Doms
12h15 : Messe à Saint-Pierre
18h30 : Messe à Saint-Agricol
19h30 : Lectio Divina sur l'Évangile du dimanche à l'espace St-Agricol (9 rue Porte Evêque)
20h30 formation bioéthique « Être humain et le rester » proposée par Alliance Vita à l'espace St-Agricol (9 rue Porte Evêque)

Mercredi 5 février *ste Agathe, vierge & martyre*

7h30 : Messe à la Métropole N.-D. des Doms
12h15 : Messe à Saint-Pierre
18h00 : chorale paroissiale au presbytère St-Symphorien (entrée 15 rue Louis Pasteur)
18h30 : Messe à Saint-Agricol

Judi 6 février *st Paul Miki & ses compagnons, martyrs*

7h30 : Messe à la Métropole N.-D. des Doms
17h00 : Messe à Saint-Didier
18h30 : Messe à Saint-Agricol

Vendredi 7 février

7h30 : Messe à la Métropole N.-D. des Doms
12h15 : Messe à Saint-Pierre
18h30 : Messe à Saint-Agricol

Samedi 8 février *st Jérôme Emilien, prêtre ; ste Joséphine Bakhita, vierge*

8h30 : Messe à St-Symphorien
Int. Sœur Marie-Dominique MABY
12h15 : Messe à Saint-Pierre
17h00 : Messe à Saint-Didier
(1^{ère} Messe du dimanche)

Dimanche 9 Février 5^{ème} dimanche du Temps Ordinaire

9h30 : Messe à Saint-Pierre
10h30 : Messe à Saint-Agricol
11h00 : Messe à Saint-Symphorien
11h00 : Messe à N.-D. des Doms
18h30 : Messe à Saint-Pierre

BASILIQUE SAINT-PIERRE

Horaires d'ouverture :

du lundi au samedi inclus :

matin : 10h00 - 13h00 (fermée le jeudi matin)
après-midi : 14h30 - 17h00

Dimanche : matin : 9h00 - 10h30
après-midi : Basilique fermée

Messes : **du lundi au mercredi**
& **vendredi - samedi** : 12h15
Dimanche : 9h30 et 18h30

Confessions & Adoration du Saint-Sacrement :
du lundi au mercredi
& **vendredi - samedi** : de 10h00 à 12h00

COLLÉGIALE SAINT-DIDIER

Horaires d'ouverture :

du lundi au samedi :

matin : 9h00 à 12h00 après-midi : 14h00 à 17h30
Dimanche : collégiale fermée

Messes : **Judi** : 17h00
Samedi (1^{ère} Messe du dimanche) : 17h00

ÉGLISE SAINT-SYMPHORIEN

Horaires d'ouverture :

du lundi au vendredi de 8h00 à 17h00

Dimanche : 9h30 - 12h (fermée l'après-midi)

Messes : **samedi** : 8h30 **dimanche** : 11h00

Laudes : 8h10 du lundi au samedi

COLLÉGIALE SAINT-AGRICOL

Messes : **du lundi au vendredi** : 18h30
dimanche : 10h30

Adoration du Saint Sacrement :

du lundi au vendredi : 17h30 à 18h30

Chapelet pour la paix : mercredi à 19h00

ÉGLISE SAINT-JOSEPH (île de la Barthelasse)

Messes : 1^{er} Dimanche du mois & fêtes à 9h00

CATHÉDRALE-BASILIQUE NOTRE-DAME DES DOMS

Horaires d'ouverture : du mardi au dimanche
de 8h30 à 12h00 & de 14h30 à 17h00

Messes : **mardi au vendredi** : 7h30
dimanche : 11h00

CHAPELLE SAINT-LOUIS (rue Portail Boquier)

Chapelet des hommes : jeudi à 18h00

CHAPELLE DES PÉNITENTS GRIS

Dimanche : Messe à 10h30 (rite extraordinaire)

Dimanche 9 février - journée des personnes malades : « L'espérance ne déçoit pas » (Rm 5, 5) et nous rend forts dans l'épreuve.

Possibilité de recevoir le sacrement des malades à St-Didier (samedi 8 fév. 17h00) , St-Agricol & St-Symphorien : s'inscrire auprès du Père Anderson RAMNANDRAZANA, service évangélique des malades.